



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

Turquie

Question écrite n° 74188

Texte de la question

M. Jacques Bompard attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et du développement international sur nos relations avec la Turquie. Dans la marche républicaine à Paris, qui a succédé aux massacres perpétrés par les islamistes, le 11 janvier 2015, était présent le premier ministre de la Turquie. Il a manifesté pour exprimer sa solidarité envers les Français victimes du terrorisme et les musulmans vivants en France. Toutefois, ce n'est pas pour la liberté de la presse parce qu'il exerce une véritable répression des libertés en Turquie. D'autre part, sa politique de soutien et de financement des islamistes, les djihadistes de l'État Islamique, dans le Kurdistan remet en cause nos relations diplomatiques. En effet, la Turquie a accepté l'installation de l'État-major de l'armée syrienne libre, celle des « djihadistes d'Ahrar al-Sham, du Front al-Nosra (branche syrienne d'Al Qaida) et de l'État islamique en Irak et au Levant (EILL) » ; que par son territoire transitent des armes à destination des islamistes ; que le pétrole syrien soit commercialisé par la Turquie ... Tous ces points donnent à réfléchir sur nos relations avec la Turquie. Il lui demande de considérer les actes de la Turquie envers l'Islamisme et d'agir en conséquence.

Texte de la réponse

La Turquie est un pays allié, membre de l'OTAN et avec lequel la France entretient une coopération suivie et étroite. Au niveau sécuritaire, la France travaille de concert avec les autorités turques pour lutter contre les filières de combattants radicaux, notamment français, qui transitent par son territoire pour aller en Syrie. C'est une coopération très utile et qui est appelée à se renforcer. S'agissant de Daech, le gouvernement turc a pris des mesures contre ce groupe après l'attentat qui s'est produit à Suruç, le 20 juillet dernier, et qui a fait 32 victimes. Dans ce contexte, la France est déterminée à poursuivre le dialogue et la concertation avec la Turquie sur le plan sécuritaire. Seule une action durable et déterminée de tous les acteurs, corrélée à une stratégie globale, qui prenne également en compte la nécessité de promouvoir une transition politique en Syrie, permettra de lutter efficacement contre ce groupe et la menace qu'il représente.

Données clés

Auteur : [M. Jacques Bompard](#)

Circonscription : Vaucluse (4^e circonscription) - Non inscrit

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 74188

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Affaires étrangères

Ministère attributaire : Affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [17 février 2015](#), page 987

Réponse publiée au JO le : [8 décembre 2015](#), page 9863